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Edito du MAIRE 

« Je tiens à féliciter et 
remercier nos gendarmes et 

pompiers qui, par leur 
engagement, nous 

accompagnent tout au long 
de l’année.» 

« Cette ressource nécessite 
que chacun s’en préoccupe. 
L’effort individuel permettra 

ainsi à l’ensemble de la 
collectivité de bénéficier d’un 

coût maîtrisé. » 

2023 vient de se refermer avec de belles réalisations pour notre ville. 

Vous en retrouverez les principales composantes dans ce bulletin. 

Avant que vous découvriez en détail tous ces éléments, je tiens à exprimer 
mes sincères remerciements à tous les agents qui se sont investis dans 
leurs tâches au quotidien et qui, avec mes collègues élus du conseil forment 
une véritable équipe engagée au service des habitants. 

L’année 2023 a été marquée par une double visite ministérielle le 10 mars 
dernier. Ces déplacements officiels honorent notre ville et nous pouvons en 
être fiers. En termes de travaux, un chantier important a porté sur 
l’agrandissement de la station d’épuration de la commune déléguée de 
Gavray. Ces travaux étaient devenus nécessaires pour permettre le 
développement de notre bourg centre, en accueillant de nouveaux habitants 
et de nouvelles entreprises.  

Ils s’intègrent également dans un dossier plus large de la gestion de l’eau 
(vous en découvrirez les éléments au cœur de ce bulletin). Cette ressource 
nécessite que chacun s’en préoccupe. L’effort individuel permettra ainsi à 
l’ensemble de la collectivité de bénéficier d’un coût maîtrisé. 

Je le répète sans cesse et avec plaisir, la ville de Gavray-sur-Sienne a la 
chance d’être dotée d’un tissu associatif riche. Je veux ici féliciter l’ensemble 
des bénévoles qui œuvrent pour dynamiser leur structure et proposer des 
programmes variés, permettant ainsi d’intéresser le plus grand nombre. 

Sur le plan sportif, nous sommes heureux d’avoir accueilli le départ du Tour 
de la Manche cycliste. Cette belle épreuve nous a permis de faire découvrir 
notre commune nouvelle et d’organiser un village départ réunissant des 
partenaires tels que la sécurité routière, qui a pu sensibiliser les nombreux 
élèves des écoles aux bons gestes à adopter, pour circuler en toute sécurité.  

Par ailleurs, nos sportifs, qu’ils soient en clubs ou engagés individuellement 
ont connu de beaux succès. Ils contribuent également au rayonnement de 
notre commune. Nous avons ainsi pu les mettre à l’honneur tout comme 
leurs dirigeants, entraîneurs et bénévoles au cours d’une soirée dédiée, au 
mois de novembre. 

2024 fera la part belle au sport, avec les jeux olympiques. Mais ce sera aussi 
l’occasion de mettre à l’honneur tous ceux qui nous ont permis aujourd’hui, 
de vivre dans un pays libre.  

Nous travaillons depuis plusieurs semaines à la préparation de la 
commémoration de la libération de notre commune. Nous souhaitons 
modestement que les animations soient à la hauteur de ceux qui ont perdu 
leur vie pour notre liberté. 

Nous vous dévoilerons régulièrement quelques informations, mais je vous 
invite dès maintenant à retenir la date du dernier week-end de juillet pour 
participer à ce temps fort. 

Je tiens à féliciter et remercier nos gendarmes et pompiers qui, par leur 
engagement, nous accompagnent tout au long de l’année. 

En attendant le plaisir de vous retrouver, je vous souhaite une belle lecture 
de ce bulletin et vous adresse tous mes meilleurs vœux pour cette année 
2024. 

Sébastien LECOMTE 

Chers habitants, 
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SANTE 

La commune a entrepris des 

démarches avec les institutions,  

les professionnels, et la 

Communauté de Communes pour 

construire l’attractivité du territoire. 

Force est de constater que le 

système est « malade » et qu’il 

faudra patienter de nombreuses 

années avant de retrouver un 

fonctionnement acceptable. 

Il n’y a pas de solutions miracles. 

Alors nous avançons et capitalisons 

sur toutes les opportunités. 

Deux bonnes nouvelles arrivent en 

2024. La première, après plusieurs 

mois d’échanges, c’est l’installation 

du Dr Emmanuel BRUGNOT pour 

développer son activité spécialisée 

dans la médecine du sommeil. Il 

s’installe 38 rue de la poterie 

(ancien pôle communautaire) avec 

4 collaborateurs. 

Nous pouvons nous réjouir et 

remercier le Dr BRUGNOT d’avoir 

choisi notre ville pour concrétiser 

son projet. 

La seconde, c’est l’arrivée du Dr 

Thierry OZENNE, médecin 

généraliste qui s’installe dans la 

maison médicale, impasse de 

l’ancienne gare, à raison d’une 

journée par semaine, soit le 

vendredi. 

Le Docteur OZENNE est un jeune 

médecin retraité qui exercera une 

activité partielle dans notre ville et 

qui aura à cœur de poursuivre la 

formation de jeunes médecins. Il 

contribuera ainsi à attirer des 

médecins sur notre territoire. 

Nous sommes très heureux 

d’accueillir ces deux professionnels 

de santé dans notre ville et 

espérons qu’ils en inspireront 

d’autres à venir les rejoindre. Nous 

leur souhaitons pleine réussite 

dans leur activité. 

Depuis que nous sommes élus en 2020, le dossier santé est le 

« dossier » qui nous mobilise. 

CADRE DE VIE 

La commune a candidaté pour 

obtenir le label « Villes et Villages 

Fleuris ». Ce label récompense 

l’engagement des collectivités en 

faveur de l’amélioration du cadre de 

vie, la place accordée au végétal 

dans l’aménagement des espaces 

publics, la protection de 

l’environnement et la préservation 

des ressources naturelles et de la 

biodiversité. 

Les 13 juin et 30 août, Sébastien 

LECOMTE, Roselyne SABINE-

PACARY, adjointe au Maire, 

Mathieu MOUCHEL, agent en 

charge du fleurissement 

accueillaient les membres du jury 

du comité régional des Villes et 

Villages Fleuris pour essayer de 

décrocher une première fleur. 

 Et c’est chose faite ! La 

récompense leur a été remise à 

Caen ce 6 décembre. 
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2023 a pris fin, il est temps de faire un point sur les travaux réalisés durant cette période. 

Tout d’abord revenons sur le « quartier de la planche ». 
Alors que la première tranche de travaux a été exécutée 
sans retard, la deuxième phase n’a pas encore débuté. 
Notre prestataire en maîtrise d’œuvre avait, lors d’une 
réunion publique, présenté la fin des travaux pour le 
mois d’octobre ou novembre 2023, désormais ceux-ci 
ont 6 mois de retard. 

Le conseil municipal, conscient des contraintes 
rencontrées par les riverains, regrette ce retard. 

D’autres travaux ont été réalisés :  

• Des travaux d’isolation thermique et pose de 
plaques de plâtre à la mairie : plafond de l’ancienne 
salle des mariages, couloir du premier étage et  
combles pour y installer les archives,  

• La réfection totale de la toiture du bâtiment de la 
Poste; 

• Le changement des fenêtres de la salle des fêtes de 
Le Mesnil-Amand ; 

• Le curage et le nettoyage de la mare située derrière 
le collège (voir ci-après) ; 

• L’installation d’un escalier rue du Moulin à Tan;  

• La réfection des escaliers par la rue Haute Rue pour 
accéder au château ;  

• En voirie, l’enrobé et l’aménagement du chemin de 
la cavée et l’émulsion de la rue du Valjoie ;   

• Des barrières amovibles ont été installées  aux 
abords des places de la Bascule, de l’église et du 
Docteur Beck pour garantir la sécurité de tous, lors 
des marchés et autres évènements. 

Les projets pour  2024 : 

• La réfection de la rue de la Grosse Pierre ; 

• Des travaux sur les réseaux d’eaux usées et d’eau 
potable ; 

• La revitalisation du cœur de bourg : travaux quai du 
Bief et quai de Sienne, place des Tilleuls ; 

• La rénovation d’une partie de l’éclairage public à Le 
Mesnil-Rogues ;  

• La rénovation d’un logement communal 21 place de 
la Mairie ; 

• L’aménagement d’aires de jeux. 
 

Rue du Moulin à Tan 

 

Nous continuons notre collaboration avec les collégiens 
pour la dernière année du projet ATE (Aire Terrestre Ré-
créative) avec la restauration et l’aménagement de la 
mare près du collège.  
A la demande des collégiens, la commune a entrepris 
des travaux d'élagage et de curage sur la mare cette 
année.  
Des animations et une signalétique pilotées par les collé-
giens devraient suivre en 2024 tout comme l'écriture et 
la lecture de textes par les jeunes sur les traces de Jules 
VERNE en juin dernier . 

LA MARE  
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Rue du Maupas Salle des fêtes de Le Mesnil-Amand 

      LES TRAVAUX 

Place de la Bascule 
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      LE LOTISSEMENT DES HIRONDELLES 

5 

Pour répondre à une demande croissante de logements, nous avons décidé de créer un nouveau lotissement. Pour 
se faire, nous avons acquis une parcelle constructible située rue du Valjoie.  

Ce lotissement se situe à côté de celui « des Chardonnerets » et de « l’impasse des Mésanges ». Il est baptisé 
« lotissement des Hirondelles ». 

Nous avons choisi de prendre en compte les futurs conditions du Plan Local d ’Urbanisme Intercommunale ( PLUI ) 
en respectant la densification.  

Pour notre commune, elle sera d’environ 20 logements hectare. Nous proposerons 19 parcelles avec des surfaces 
allant de 239m² à 428m². 

La mise en vente des parcelles devrait commencer avant l’été 2024. 
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La foire Saint-Luc, qu’est-ce que c’est : 
- 180 personnes mobilisées pour assurer la sécurité 
(gendarmes, secouristes, pompiers), la logistique, les 
parkings, les exposants... 
Pour information, les effectifs en personnel de sécurité 
sont calculés en fonction du nombre de visiteurs 
attendus par jour. 
- Un PCO (Poste de Commandement Opérationnel 
avec 12 personnes pour coordonner la sécurité du site). 
- Une commission de sécurité qui vérifie 14 tentes ou 
chapiteaux le jeudi après midi. 
- Un mois intense de mobilisation de 10 agents de la 
commune pour installer et désinstaller la foire, pour 
gérer les quittances, préparer les laissez-passer, les 
contrats de vacataires... 
- Des centaines de mails, plusieurs visites du site et 
des rencontres d'exposants, de partenaires ou de 
prestataires pour organiser la foire. 
- Une logistique avec des locations de manitou, des 
centaines de barrières et grilles à acheminer et installer, 
une réserve d'eau incendie à installer, plusieurs tonnes 
de sable et de gravier à livrer… 

Attractivité et évolution de notre foire 

L'édition 2023, c'est plus 25% de fréquentation du 
public par rapport à 2022. Une météo plutôt clémente 
avec un dimanche très ensoleillé. Un afflux de visiteurs 
dans les allées des grilleurs et des tentiers sur les 3 
jours. 

Des commerçants et des artisans locaux très satisfaits 
des contacts et des ventes sur leurs 3 jours de foire  
(voir encadré « Nos artisans et commerçants locaux ont 
la parole »). 
La nouvelle règlementation sur la vente d'animaux 
domestiques comme les chiens, questionne 
sérieusement sur l'avenir de la foire aux chiens, car très 
peu d'exposants cette année. 

La foire aux chevaux non seulement se maintient et a 
attiré plus de vendeurs et d'acheteurs que l’année 
précédente. Le concours de foals organisé par notre 
prestataire Cheval Normandie avec 22 poulains inscrits, 
a été un véritable succès. Les visiteurs ont apprécié 
cette animation, y compris des ventes de poulains à 

l'issue de ce concours . 

L'âge de nombreux déballeurs itinérants peut poser 
question sur l'avenir de ce commerce, 
La foire Saint-Luc doit évoluer pour maintenir son 
attractivité et peut-être plus se structurer autour de 
notre terroir, nos produits locaux, nos acteurs locaux et 
la restauration. Une certitude réside dans le fait que 
notre foire reste familiale et conviviale où on se sent en 
sécurité. 

Le budget 
Le budget en terme de dépenses est d'environ 150 000 
euros. Ce budget est maîtrisé avec moins de dépenses 
en équipements. Les recettes sont générées grâce à la 
vente d'espaces aux exposants, les parkings et le 
nombre de navettes qu'il faut chercher à augmenter. 

Coutances mer et bocage apporte depuis quelques 
années son soutien à l’évènement. Un soutien financier 
qui s’élève à 10 000 € chaque année ainsi qu’un 
soutien physique puisqu’elle occupe un stand pour 
valoriser le territoire.  

Source d’inspiration …. 

Christian Malon, auteur d’un nouveau livre « Portraits 
de foires en Normandie », pour lequel il a rencontré et 
interviewé Pierre BELLENGER, était présent pour une 
séance de dédicaces le dimanche 15 octobre.  
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1er prix  catégorie enfants 

Félicitations aux gagnants de l’édition 2023 ! 

Concours de citrouilles décorées : 
Catégorie enfant : Eléna LEBARBEY 
Catégorie ado :  Léane LEBARGY 
Catégorie adulte : Micheline LETHIMONNIER 

Concours de la plus grosse citrouille : 
Etienne DABOVILLE Géante Atlantic : 390 kg 

FOIRE A LA CITROUILLE 

 

LES COULISSES 
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Céline et Guillaume BARON « CHAUDRONNERIE LAVIE » 

« Artisans à Gavray-sur-Sienne, il nous semble nécessaire d'être 
présent pour soutenir la dynamique de la commune et l'attractivité de 
notre territoire. C'est surtout pour nous l'occasion de tisser des liens 
avec d'autres artisans locaux et présenter notre savoir-faire au 
public. » 
 
Adeline et Nicolas LALOUELLE « FOURNIL DE LA SIENNE »  

« Cela fait 10 ans que nous sommes sur la foire, au même 
emplacement, entourés d'autres commerçants locaux. Nous avons fait 
une bonne St-Luc en terme de vente, avec une meilleure gestion de 
notre stock grâce, en partie, à la météo.  Il faut conserver cet 
événement ! » 
 
Anne et Noël LAVALLEY « ANDOUILLERIE DE LA BALEINE » 

« Même emplacement depuis 2007, nos clients nous retrouvent tous 
les ans. Cette édition a été très correcte pour la vente de nos produits. 
Ce qui est très appréciable, c'est la convivialité et la bonne entente 
entre commerçants et clients. » 
 
Emmanuel VILLAIN  « MANU METALLERIE » 

« La Foire St-Luc, c'est une vitrine de notre savoir-faire mais surtout un 
carnet de commande qui se remplit pour plusieurs semaines. » 
 
Etienne DELEPINE  « DELEPINE AGENCEMENT » 

« Cette année a été une très bonne foire en terme de contacts et de 
devis. L'espace sous tente proposé « clé en main » avec gardiennage, 
est vraiment très agréable. » 
 
Éric LEDARDENNOIS « CHEZ MONSIEUR INGALLS » 

« C'était notre première foire avec notre nouveau Food-Truck. Le bilan 
est très positif sur les 3 jours de foire où nous avons même dû refuser 
plusieurs dizaines de clients le dimanche, par rupture de stocks. » 

 Nos artisans et commerçants  

locaux ont la parole  

Merci à tous les exposants qui nous ont félicité sur la qualité de 
l'organisation de la foire.   
Ces témoignages illustrent clairement que notre foire est un poumon 
économique et social de notre commune. 
Le conseil municipal continuera à rencontrer ces acteurs pour 
améliorer la satisfaction des exposants et du public. 
 

Rendez-vous les 18, 19 et 20 octobre 2024 !!! 
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Audrey MOTTIN 
CONSEILLÈRE FRANCE SERVICES 

QUEL BILAN ? 

CHANTIER ARGENT DE POCHE 

Une vraie richesse pour notre commune de voir des jeunes qui souhaitent s’investir ! 

Cinq jeunes ont participé au dispositif argent de poche pendant les vacances scolaires. L’objectif de cette démarche 
est de permettre à des jeunes de découvrir leur commune de manière différente.  

Enzo, Eléonore, Anna, Maxence et Côme sont venus épauler nos agents des services techniques et administratifs et 
ont pu appréhender différents aspects de leur travail. C'est une première expérience professionnelle qui pourra 
figurer sur leur CV.  

Nous remercions nos agents sans qui ce dispositif ne pourrait avoir lieu. 

 

Dates 2024 :  

Du 26 février au 1er mars, du 22 au 
26 avril, du 15 au19 juillet, du 5 au 9 
août, du 21 au 25 octobre.  

Pour rappel, il faut avoir entre 16 et 
17 ans.  

Les dossiers sont à retirer à la 
mairie ou à télécharger sur le site 
internet de la commune. 

Depuis son arrivée en avril 2022 
pour l'inauguration de l'espace 
France Services suite à une 
reconversion professionnelle, 
Audrey accompagne les 
administrés dans leurs démarches 

administratives avec les 
partenaires France Services.  

En qualité de conseillère dédiée, 
elle offre un soutien 
personnalisé, des conseils 
avisés et s'efforce de simplifier 
les procédures pour les rendre 
plus accessibles et 
compréhensibles pour tous.  

Ce qui a attiré Audrey dans ce 
métier, c'est « le contact direct 
avec l'usager, offrir des solutions 
concrètes aux problèmes 
rencontrés ».  

Elle est épaulée dans ses 
missions par Aurélie COSSET et 
Magali OUTREQUIN, également 
conseillères au sein de France 
Services.  
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Inauguration  
ministérielle 

Le 10 mars, Stanislas Guerini, 
Ministre de la Transformation et 
de la Fonction Publique et 
Dominique Faure, Ministre 
déléguée chargée des 
Collectivités territoriales et de la 
Ruralité, sont venus inaugurer 
l’espace France Services.  

Quelques chiffres ... 

En 2023 , environ 4000 demandes ont été 
traitées à la mairie, dont : 
932 pré-demandes pour des pièces 
d’identité 
129 demandes de certificat d’immatricula-
tions 
79 demandes de permis de conduire 
329 déclarations fiscales 
168 dossiers de retraites 

Cela fait plus d'un an que ce service, mis en place par la 
commune dans le cadre d'une convention avec l'État et la 
communauté de communes, est opérationnel.  

Il offre la possibilité d'accéder à des informations et/ou un 
accompagnement dans les démarches auprès de différents 
partenaires tels que le ministère de l'Intérieur, le ministère de la 
Justice, les Finances publiques, Pôle emploi, l'Assurance retraite, 
l'Assurance maladie, la CAF, ou encore la MSA.  

Facilement accessible à la population, il est très apprécié par les 
utilisateurs.  
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Comme vous pourrez le voir tout au long de ce bulletin, nos 28 agents 
communaux ont une place importante. Vous trouverez ci-dessous, le portrait de 
quatre d’entre eux. 

Nicolas LEMERCIER 
AGENT TECHNIQUE et GARDIEN DE LA RESIDENCE 

Céline BELLIS 
AGENT ADMINISTRATIF 

Guillaume THEBAULT 
AGENT DE SURVEILLANCE DE LA VOIE PUBLIQUE 

Depuis son arrivée le 16 août 
dernier, Guillaume accomplit 
deux missions essentielles.  

La première est d’assurer  la 
surveillance de la commune 
en mettant l’accent sur la 
prévention. Il s’agit d’éviter 
les infractions en 
garantissant l’application de 
la réglementation pour le 

confort de tous (stationnement, vandalisme, urbanisme, 
etc…). 

La seconde est d’assurer le placement et 
l’encaissement des exposants de nos foires et marchés. 
Il a épaulé Isabelle LE GROS lors de l’organisation de 
la foire Saint-Luc afin de lui succéder dans cette 

mission dès 2024. 

« Cette année , j'ai donc pris mes marques avec Isabelle 
pour observer avec un regard extérieur et échanger 
avec des exposants.  
J'ai pu m'apercevoir qu'il fallait beaucoup de réactivité 
tous les matins de 7h à 9h (entre autres) afin de 
réorganiser les emplacements de certains déballeurs 
pendant les 3 jours. En effet, l’absence de certains 
déballeurs ayant réservé et payé leur emplacement 
pose problème pour organiser le plan initial de la foire 
et éviter les « trous » dans les allées. 
Je retiendrai de cette édition la bonne ambiance de 
travail et la rigueur  nécessaire dans la préparation de 
la foire. » 

Manuel BLANCHET 
AGENT TECHNIQUE 

Depuis son arrivée en décembre 2020, 
Manuel , ancien carreleur, a intégré l’équipe 
technique de notre commune.  

Manuel est un agent polyvalent. Il s’occupe 
de l’entretien des espaces verts, du broyage, 
de la coupe des arbres, de la voirie mais 
aussi de l’installation des décorations de 

Noël.  

Manuel gère le parc des véhicules. Il 
planifie les entretiens et les différents 
travaux à effectuer pour que nos 
véhicules et matériels soient toujours en 
bon état de fonctionnement.      

LE PERSONNEL 

Céline est arrivée en 2017 à 
la suite de la mutualisation 
des services avec la 
communauté de communes 
Coutances mer et bocage. 

En février 2018, elle intègre 
le service administratif de la mairie à temps plein. Ses 
principales missions sont les gestions de l’Etat Civil, 
des sept cimetières, et de la restauration scolaire.  

Céline est aussi amenée à assurer l’accueil du public, 
l’enregistrement des demandes de passeport et carte 
d’identité. Pour finir, elle s’occupe aussi de 
l’organisation des différentes élections.  

Pour information, 2854 demandes de pièces 
d’identité ont été traitées cette année. 

Le 16 Août , Nicolas est arrivé au sein de la Résidence 
pour Personnes Autonomes ( RPA ) en tant que 
gardien, mais aussi au sein du service technique de la 
ville en renfort sur le secteur de Gavray centre. 

Ses principales missions se situent au niveau de la 
RPA : le gardiennage de la résidence, l’entretien des 
espaces verts, le ménage de la salle de convivialité 
mais surtout, Nicolas veille au bien-être des résidents. 
En renfort pour la ville, il aide à l’entretien des espaces 

verts, la voirie…. 

Cette année, Nicolas a vécu 
sa première Saint Luc en 
tant qu’agent.  Il ne 
s’attendait pas à une telle 
préparation, organisation et 
gestion pour que la foire se 
déroule dans les meilleures 
conditions. 
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       LE BUDGET 2023 

Fonctionnement  Investissement   

Dépenses    Dépenses  
Remboursement 

intérêts  
Autres 

Transfert de 
 compétences 

CMB 

Recettes Recettes  
Excédent reporté 

FCTVA 
Taxe aménagement 

Auto 
financement 

Déficit  

reporté 

Excédent  
reporté Dotations : 

DGF ... 

Produits de 
services e 
occupation 

Impôts et 
taxes  

 

Charges  
courantes  
 

Virement  
section  

investissement 

51 % 

16 % 

26% 

30 % 

26% 

7 % 

28 % 
29 % 

27 % 

29 % 3 % 

15 % 

25 % 

1 % 

Locations 

 5 % 

Travaux  

voirie 

42 % 

Emprunts  

16 % 

Etudes 
 

5 % 

SDEM  
éclairage  

11 % 

Subventions pour 

travaux en cours 

6 % 

L’affectation des résultats 2022 s’établit ainsi : 
 

Section de fonctionnement : excédent de 799 263.12 € 
Section d’investissement : excédent de 295 498.13 € 
 

Compte tenu des restes à réaliser de l’exercice 2022 
(soit 466.902.50€* en dépenses et 39.843.15€ en 
recettes), le déficit d’investissement s’établi à 
131.561.19€ (295.498.13 – 466.902.50 + 39.843.18€).  
Ce déficit est couvert aisément par prélèvement sur 
l’excédent de fonctionnement (799.263.12€) soit un 
solde en section d’exploitation de 667.701.93€ pour 
autofinancer de nouvelles dépenses d’équipement après 
remboursement des engagements financiers. 
 

*Les restes à réaliser sont essentiellement des travaux 
et installations de voirie engagés sur Sourdeval les bois 
et Gavray (Quartier de la Planche et Rue du Maupas) 
ainsi que divers travaux de réfections de bâtiments 
(menuiseries salle des fêtes le Mesnil-Amand, isolation 
et toiture de la Poste, toiture et abats sons église de 
Sourdeval, stores et chauffage salle polyvalente de 
Gavray). 
 

Des travaux d’aménagement d’autres bâtiments sont 
envisagés ainsi qu’un programme voirie, l’acquisition de 
terrain pour lotissement et renouvellement  d’un tracteur 
pour faciliter le travail de nos agents techniques et 
réduire les frais de fonctionnement. 
 

Par ailleurs, des études sont en cours pour la 
revitalisation du centre bourg de Gavray et réhabilitation 
de la Halle pour des travaux à démarrer courant mi- 
2024, pour ce faire, la souscription d’un emprunt de 
500.000.00€  a été voté et réalisé sur 20 ans au taux de 
1.22% (à noter : au 15/11/2023, les taux sont remontés 
à plus de 4%). 
 

L’encours de la dette arrêtée au 31/12/2022 de 
1 062.702€  est porté à la somme de 1.099.229€ compte 
tenu du dernier prêt engagé cette année.  
La capacité de désendettement exprimée en années de 
CAF est de  4  ans et  5 mois. (Un endettement élevé se 
situe au-delà de 6 ans et devient critique au-delà de 9 
ans). 
 

Les taux d’imposition pour l’année 2023 ont été 
légèrement diminué  et s’établissent à : 

Taxe foncière (bâti) : 33.92% au lieu de 34.42% 
Taxe foncière (non bâti) : 28.88% au lieu de 29.30% 
Taxe Habitation sur résidence secondaire : 10.93% 

au lieu de 10.77% 
 

Il en résulte un budget primitif 2023 voté en 
équilibre comme suit : 
 

Section fonctionnement à 2.399.234.93€ 
Section investissement à 1.151.428.50€ 

 

Charge de 
 personnel 
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Urbanisme  

Le PLUi de Coutances mer et bocage 

LE DOSSIER : 
L’eau, notre capital nature 

 
 
Qu’elle soit potable, usée, pluviale, l’eau est une ressource 
essentielle de notre quotidien qu’il est indispensable de préserver. 
 
En France, 20% de l’eau potable produite s’échappe, via des fuites 
sur le réseau. 
 
Selon les chiffres de l’Office Français de la Biodiversité, cela 
représente 937 millions de mètres cubes d’eau perdus chaque 
année, soit l’équivalent de la consommation annuelle de 18 millions 
d’habitants, soit les régions Ile-de-France et Occitanie réunies.  
 
Autrement dit, pour cinq litres d’eau mis en distribution, un litre 
revient au milieu naturel sans passer par le consommateur. 

11 
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     LE DOSSIER 

Dans la Manche, 23% de l’eau potable est perdue à cause de l’état des canalisations. Ce gaspillage est l’affaire de 
tous. 

Notre territoire n’est pas épargné et nous allons poursuivre la rénovation de ses réseaux. En attendant, nous 
pouvons adopter des écogestes pour préserver les ressources en eau et éviter que la situation s’aggrave.  

Voici quelques exemples d’habitudes à prendre pour limiter sa consommation d’eau à l’échelle individuelle. 

Source : Optimiser votre consommation en eau et préserver votre budget et la planète, c'est possible ! - VertigoLab.eu  

   

https://vertigolab.eu/optimiser-consommation-eau-preserver-budget-planete-cest-possible/
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Sourdeval les bois 

A LE MESNIL-ROGUES 

L’eau potable utilisée à la sortie du robinet, doit ensuite être « nettoyée ». Il s’agit de l’assainissement. Lorsqu’il est 
individuel, la capacité à nettoyer  cette eau devenue sale est étudiée selon le type d’immobilier.  

Lorsque cet assainissement est collectif, l’eau est nettoyée dans des stations d’épurations aux procédés différents 
et dont les capacités de traitements sont limitées.  

Notre commune est dotée de 3 stations d’épurations. 

Cette station de traitement des boues par roseaux 
filtres, a pour principe de se servir des plantes pour 
assécher les boues naturellement.  Plus de 754 
abonnés y sont affectés.  
Ce système de traitement des sédiments consiste en la 
mise en place de bacs, plantés de roseaux, permettant 
la déshydratation des boues. Un procédé qui répond à 
une préoccupation environnementale (il n’est pas fait 
appel à des produits chimiques) et un choix 
économique (tout est traité sur place). 

Les boues provenant des eaux usées arrivent à l’état 
liquide dans les bacs. Le processus consiste à les 
rendre assez solides pour les épandre, il faut donc les 
sécher. C’est là, que les roseaux entrent en action 
avec leurs tiges drainantes.  
Le demi cercle créé en 2022 possède 4 lits de roseaux 
plantés alimentés par des boues liquides. Les graviers 
et sables, associés aux racines des roseaux, filtrent et 
assèchent les boues. L’eau s’écoule le long des 
racines et les boues sont retenues en surface. 

Le rejet des eaux claires se fait directement à la rivière. 

Les boues ainsi traitées et rendues suffisamment 
liquides  sont ensuite récupérées par l’exploitant de la 
station pour être épandues sur des terres agricoles 
suivant un plan d’épandage, strictement réglementé. 

Le lagunage consiste à établir un 
écoulement lent par gravité des eaux usées 
dans plusieurs (3 à Le Mesnil-Rogues) 
bassins de rétention. Pour cela, les bassins 
sont rendus étanches par la mise en place 
d’une géomembrane synthétique. 

L’épuration est assurée à l’air libre sans ajout 
de produit chimique. La forme des bassins 
favorise la photosynthèse et les échanges 
gazeux avec l’air et le temps de séjour de 
l’eau y est long (au moins 30 jours) pour 
permettre à la nature de faire son œuvre.  

Cette station concerne 22 abonnés. 

Le lagunage avec filtres plantés de roseaux à 
écoulement vertical : ce procédé a la particularité 
d’accepter les eaux usées brutes directement à la 
surface des filtres du 1er étage dans une seule lagune 
étanche. 

Cette station concerne 25 abonnés. 

 

     LE DOSSIER 

Les roseaux entrent  

en action ... 

A SOURDEVAL-LES-BOIS 

A GAVRAY  

Exemple illustrant le procédé utilisé à Gavray 
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COMMENT DIMINUER NOS DÉCHETS ? 

QUELQUES ASTUCES 

Le 18 novembre, était organisée 
par la ville de Coutances et 
Coutances mer et Bocage, une 
journée de sensibilisation du 
public sur la nécessité de réduire 
la quantité de déchets que nous 
produisons au quotidien.  

Il faut continuer de l’intégrer dans 
nos modes de vie. 

La gestion des déchets est 
réglementée par plusieurs lois et 
réglementations visant à 
promouvoir la réduction des 
déchets, le recyclage et une 
gestion plus durable des 
ressources.  

Aujourd’hui, trier c’est très bien, 
mais réduire ses déchets c’est 
encore mieux.  

Lors de cette journée, des 
entrepreneurs et diverses 
structures ont présenté leurs 
activités professionnelles  créées 
autour de la récupération et de la 
transformation d’encombrants.  

Ils récupèrent, réparent, 
transforment et redonnent vie à 
de multiples objets et matériaux. 
C’est ce que l’on appelle : 
économie circulaire. 

Aujourd’hui tous nos déchets 
partent dans des centres 
d’enfouissements.  La loi prévoit 
une réduction drastique des 
quantités de déchets enfouis d’ici 
2025, c’est-à-dire une diminution 
de 50%  jusqu'à l’arrêt définitif.  

Notre génération a la 
responsabilité de prendre ce sujet 
avec détermination.  

Afin d’éviter que les commerçants ne vous fournissent des barquettes plastiques, présentez-leur 
votre propre récipient qu’ils rempliront, si celui-ci répond aux normes d’hygiène en vigueur.  

En effet, les commerçants peuvent refuser l'utilisation de récipients personnels des clients pour 
des raisons d'hygiène, de sécurité alimentaire ou de conformité aux règlements en vigueur. 

https://sante.gouv.fr/sante-et-environnement/eaux/article/eau-du-robinet 
https://www.ecologie.gouv.fr/loi-anti-gaspillage-economie-circulaire 

       DECHETS 

L’ÉCONOMIE CIRCULAIRE 

Afin d’éviter d’avoir à jeter des bouteilles plastiques, consommez l’eau du robinet, qui est soumise 
à des normes et à des réglementations strictes pour garantir qu'elle soit sûre à la consommation.  

Remplissez une carafe en verre, nettoyée régulièrement et placez-là au réfrigérateur. L’eau est à 
consommer dans les 48h sans aucun risque pour votre santé.  

RAPPEL  : NOTRE COMMUNE N’EST  

PAS UNE POUBELLE 

Afin d’éviter d’utiliser un film alimentaire pour protéger vos aliments, préférez des charlottes en 
tissu imprégné de cire d’abeille, des couvercles en verre, en inox ….  

Ces ustensiles vous permettront de couvrir vos contenants sans générer de déchets.  

Il arrive trop souvent que des sacs de déchets ménagers soient 
abandonnés sur les sites des points d’apports volontaires.  

Cette pratique est interdite sous peine de poursuites et d’une 
verbalisation pouvant aller jusqu’à 135 euros (article R.634-6 du 
code pénal et R541-76-1 du code de l’environnement). 

https://sante.gouv.fr/sante-et-environnement/eaux/article/eau-du-robinet
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Le Quart Livre 
Gavray-sur-Sienne peut désormais compter sur une nouvelle boutique 
de bouquiniste. Celle-ci appartient à Jean-Michel LOUICHE. 

En entrant dans ce magasin, vous aurez l'opportunité de trouver de 
nombreux livres d'occasion en tout genre : livres dédicacés, vieux 
livres, bandes-dessinées, cartes postales anciennes, livres de 
collection et para-BD.  

Ouvert les mercredis et samedis de 9h à 12h30 et de 15h30 à 19h. 

Le Quart Livre, 12 Rue de la Libération 50450 GAVRAY-SUR-SIENNE 
Site : le-quart-livre.fr 

Changement de propriétaire : 
À l’Hôtel de la Gare 
C’est le 14 mars 2023 que Karine GRANDIN et 
Nicolas GUÉRIN, habitants de Ver, sont devenus les 
nouveaux propriétaires du restaurant, l’Hôtel de la 
Gare. Tous les deux sont des habitués du métier 
puisque Karine était, auparavant, aide cuisine et 
Nicolas, ancien boucher. Ils ont pour envie de faire 
perdurer ce qui était déjà mis en place par les anciens 
propriétaires et veulent mettre à l’honneur le local, le 
fait maison, tout en respectant les fruits et légumes de 
saison. Le midi, un menu avec une entrée, un plat et 
un dessert vous sont proposés. Menu à la carte le soir 
et le week-end. Ils peuvent accueillir environ 40 
personnes dans leur salle de bar et 18 personnes 
dans la petite salle.  

N’hésitez pas à passer le pas de la porte pour 
déguster notamment les tripes de Nicolas et le fameux 
Paris Brest de Karine ! 

Le restaurant est ouvert de 9h30 à 16h du lundi au vendredi et de 19h à 23h le vendredi soir. De 9h à 15h le 
samedi. Fermé le dimanche sauf sur réservation. Il est aussi possible de dormir, 5 chambres sont à louer avec un 
petit déjeuner à partir de 8h30. 

Hôtel de la Gare, 23 place de la Mairie 50450 GAVRAY-SUR-SIENNE - Tél 02 33 61 40 55 
Facebook : hoteldelagare.gavray 

Ouverture d’une crêperie 
Arrivé le 1er aout, Christophe Alix a enfilé son tablier et vous 
propose une gamme de galettes et de crêpes garnies de 
produits frais et de saison. Dans son restaurant, Christophe est 
polyvalent, il s’occupe de tout, il vous accueille, vous sert à boire 
puis file derrière ses fourneaux pour vous concocter ses p’tits 
plats pour ensuite venir vous les servir. 

Sa spécialité c’est la galette poulet du chef avec 1 heure de 
préparation en amont. 

Christophe a aussi plein d’idées en tête pour diversifier son 
activité. “J’ai pour projet d’aménager ma salle du fond et d’en 
faire un espace détente avec tables basses et canapés. Je vais 
aussi proposer des paninis gourmands et de gros croque-

monsieur à la vente à emporter.” nous explique-t-il. 

Le restaurant est ouvert le mardi et le mercredi de 9h à 18h, du jeudi au dimanche de 9h à 14h et de 17h à 22h.  

Crêperie Alix, 18 rue de la Poterie, 50450 GAVRAY-SUR-SIENNE - Tél 06 32 72 18 95 
Facebook : Crêperie Alix 

 

NOUVEAUX COMMERCES 
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 « MONTJOIE ! 

SAINT-DENIS ! » 

Connaissez-vous la distillerie 
Montjoie ? Cela fait 1 an que Léa 
KAZMIERCZAK a ouvert sa propre 
distillerie. A 25 ans, titulaire d’un BTS 
agro-alimentaire, cette jeune femme 
d’origine polonaise a de l’énergie à 
revendre.  
Elle se charge de tout : de la 
fabrication jusqu’à la vente de ses 
produits en passant par la 
comptabilité, la livraison et la 
communication. Avec son alambic, elle 
produit tout sur place, du Gin, du 
Pastis et des liqueurs.  
* l’abus d’alcool est dangereux pour la santé. 

Léa utilise uniquement du cidre dans 
ses préparations provenant d’une 
cidrerie locale. « Tout est fait main, de 
la production à la mise en bouteille ».  
Cette cheffe d’entreprise a pour 
volonté de se fournir qu’auprès de 
producteurs locaux ou français quand 
il n’existe pas de producteurs 
normands.  
Tous ses produits sont déjà distribués 
dans quelques restaurants et bars 

locaux et il est possible d’acheter les 
produits directement à la distillerie.  
Pourquoi avoir choisi le nom 
« Montjoie » ? 

 « J’ai choisi ce nom car mon local se 
situe rue Saint Denis, ce qui m’a fait 
penser à l’expression autrefois utilisée 
« Montjoie ! Saint Denis ». Je fais 
aussi référence au Mont-Saint-Michel, 
emblème de notre département et 
« joie » pour l’association avec 
l’univers des spiritueux. 
A votre demande, une visite de l’atelier 
est possible où Léa vous expliquera 
les étapes de fabrication tout en vous 
faisant déguster ses boissons. 
Le projet est de mettre en place des  
ateliers distillation permettant à 
chacun de créer sa propre distillation à 
l’aide d’un mini-alambic qui est en 
cours de développement. 

Laiterie du Mont 

Juste à côté de la distillerie Montjoie, 
vous trouverez, la laiterie du Mont en 
référence aussi au Mont-Saint-Michel.  

Celle-ci est gérée par Alexis 
KAZMIERCZAK. Installé dans les 
locaux depuis 1 an, il continue l’activité 
qu’il exerçait déjà sur Avranches. Il 
produit essentiellement des yaourts et 
du beurre qu’il revend aux cantines 
scolaires d’Avranches et de 
Coutances.  
Le lait nécessaire à son activité est 
collecté dans une ferme se trouvant au 
Tanu, issu d'un troupeau de vaches 
normandes.  
En été, Alexis, produit aussi des 
glaces. Il est possible d’acheter ses 
produits directement au magasin. 

Mais comment se fabrique un 
yaourt ?  
“Une fois à la laiterie, je pasteurise le 
lait pour assurer la qualité 
microbiologique du produit fini. 
Ensuite, lorsque la température 
d'ensemencement est atteinte, les 
ferments sont ajoutés.  
Le lait se transforme dans l'étuve et 
devient yaourt au bout de cinq heures. 
De retour en chambre froide, le yaourt 
est prêt à être dégusté.” explique 
Alexis. 
 

RENCONTRE AVEC DES  

JEUNES ENTREPRENEURS 

Distillerie Montjoie 

Ouvert le mardi après-midi, mercredi 
toute la journée, le vendredi après-midi 
et le samedi matin. 

Ouvert le mardi après-midi, mercredi 
toute la journée, le vendredi après-
midi et le samedi matin. 
Fb & insta : distillerie montjoie 
Mail : montjoie.distillerie@gmail.com 

VIE ECONOMIQUE 

mailto:montjoie.distillerie@gmail.com
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         SCOLAIRE 

Restauration scolaire 

400 repas sont préparés et servis 
quotidiennement, aux enfants de la 
maternelle au collège, par le personnel 
du collège assisté d’agents communaux 
à la cantine du collège.  

Les enfants ont la chance d'avoir un 
service de restauration de qualité avec 
des produits faits maison et locaux. La 
commune soutient financièrement ce 
service pour l’école des Bords de 
Sienne. 

 

SUPPORTÉCO 

La mini-entreprise 2023-2024 : c’est 
reparti pour une nouvelle  aventure ! 

21 élèves de troisième ont choisi 
l’option EPA (Entreprendre Pour 
Apprendre) au collège. Pour la 7ème 
année, une mini-entreprise a été 
créée.  

Le 21 septembre, les partenaires, les 
parents, les équipes pédagogiques et 
administratives, les élèves ont élu le 
projet de l’année scolaire : le 
Supportable, un support pour 
téléphone portable qui permet de 
l'utiliser même pendant qu'il charge. Il 
sera proposé à la vente en cours 
d’année. 

L’école des Bords de Sienne, 
une école qui bouge 

La nuit de la lecture 

L’Ecole de Gavray sur Sienne compte 223 élèves.  
Un nouveau règlement intérieur a été mis en place en 
collaboration avec la municipalité, le conseil des élèves et les 
enseignantes et celui-ci a été présenté à tous les parents. 
L'objectif principal,  c'est le vivre ensemble avec le partage de 
règles de vie en collectivité. 

En octobre, se sont déroulées les élections des délégués de 
classe de CM à la mairie. 
En 2024, du rugby sera organisé pour les plus grands avec un 
intervenant du Comité Départemental de Rugby, en lien avec le 
projet Jeux Olympiques. L'école poursuivra avec la réalisation d'un 
calendrier dont les bénéfices permettront de réaliser les projets de 
l'année.  

La classe de moyenne section se rendra au Centre Equestre du 
Val de Sienne pour 4 séances en juin.  

Tout au long de l'année les élèves se rendront au théâtre de 
Coutances, à la médiathèque d'Hambye et à la piscine. 

Au vu des effectifs croissants et des prévisions, une étude 
d'extension du bâtiment a été demandée à la CMB en 
collaboration avec la commune. L’école souhaite continuer son 
programme de végétalisation de sa cour pour lutter contre les îlots 
de chaleur mais ce projet devra s'intégrer dans le projet 
d’agrandissement.  

Le Collège organise "La Nuit de la Lecture" le vendredi 26 janvier 
2024 de 17 h 30 à 19 h 30 dans les locaux de l'établissement. Cet 
évènement permet aux élèves, aux familles et au personnel du 
collège de partager un moment convivial autour d'un thème "La 
Lecture".  
Des illustrateurs, des conteurs seront présents.   

Le supportable 

Le collège compte 208 élèves contre 184 à la rentrée précédente 
avec une ouverture de classe de 6ème supplémentaire. A l’instar 
de l’école primaire, les effectifs devraient encore augmenter en 
2024. 
Pour l’année scolaire 2022-2023, les collégiens ont réussi 
brillamment à l’examen du diplôme national du brevet (DNB) avec 
un taux de réussite de 97,4 % et de 100 % pour l’examen du 
Certificat de Formation Générale (CFG) ! 

Collège Roland Vaudatin, 
quelle réussite ! 



 

18 

Après-midi chants aux écoles et goûter de Noël.. 

Le 13 décembre 2022, quelques résidents de la résidence 
Autonomie du Bois Taney, se sont rendus à l’école des Bords 
de Sienne pour écouter des chants de Noël chantés par les 
enfants des classes de maternelles et primaires.  

Un goûter a ensuite été  partagé avec eux. Cette petite 
animation a été réitérée le 20 décembre 2023. 

Le jardin partagé 

A l’initiative de résidents à qui le travail de la terre manquait, un 
jardin partagé a été mis en place à la résidence début juin. Ainsi 
ont été plantés et semés, des pommes de terre, carottes, 
betteraves rouges, poireaux, salades… et depuis début juillet, 
des distributions gratuites de légumes sont organisées tous les 
vendredis matins pour les résidents.  

Sortie cinéma à Hauteville-sur-Mer 

Cette sortie au cinéma le 28 mars  a remporté un vif succès : 45 
personnes ont emprunté le transport collectif financé par le 
CCAS. Il faut dire que le film sélectionné était particulièrement 
drôle.  

Une expérience à renouveler pour rendre le sourire à nos 
résidents. 

Gym et cuisine  

L’activité gym équilibre a lieu tous les mardis, y compris pendant 
les vacances scolaires, l’atelier cuisine est organisé tous les 
derniers vendredis de chaque mois. 

 

… si on chantait à la résidence 

Depuis le 12 avril, une animation « chants » a été mise en place 
à la résidence. Elle regroupe en moyenne 28 personnes tous 
les mois. Animée par Sébastien ENEE, nos résidents ont révélé 
des talents de chanteurs et, sauf imprévus, reviennent 
régulièrement. 

La veille de cette animation, à l’initiative de Madeleine 
GIBAULT, résidente de la RPA,  6 à 7 résidents pâtissent dans 
la bonne humeur et passent un moment convivial autour d’un 
café en attendant que la cuisson se termine. 

Pour le premier semestre 2024, cette activité réservée au plus 
de 60 ans résidants dans la commune aura lieu les : 31 janvier, 
28 février, 27 mars, 24 avril, 22 mai, 19 juin. 

Inscriptions pour les animations au 02.33.91.22.18. 

CENTRE COMMUNAL  

D’ACTION SOCIALE 
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 MEILLEUR APPRENTI 

SOIRÉE DES SPORTIFS 

Une première pour la commune, la municipalité a voulu 
mettre à l’honneur les sportifs du territoire qui 
performent tout au long de l’année dans leur discipline. A 
travers leur victoire, ils font rayonner la commune. 

Une soirée a été organisée pour les remercier, mais aussi 
pour associer les entraîneurs, les bénévoles et les familles 
sans qui, rien ne pourrait s’organiser. 

> Football : l’équipe U11 qui est arrivée 4ème des finales 
départementales niveau D2 et l’équipe première de l’US 
Gavray qui a été championne de D3 niveau district et finaliste 
de la Coupe de District de la Manche. 

Franck NEE a été mis à l’honneur pour son accession pour 
l’arbitrage des championnats de Régional 3 aux 
championnats de Régional 2. 

> Judo : Camille SCHMID est arrivée 2ème au championnat 
départemental et qualifiée au championnat de Normandie. 

> Tennis de table : l’équipe AL1 de la D3 a terminé 1ère de 
la compétition départementale 3 pour la phase 1. 

> En équitation : Fanny LEMARDELÉ a remporté le 
challenge de la meilleure cavalière amateure au Normandie 
Horse Show et, également, une épreuve en concours 
international.  

Laurine HERMAN et sa jument Babydollcream (élevage 
Bérence de Jean-Claude BÉRARD) ont remporté la 5ème 
place du championnat de France amateur Élite Jeune Sénior 
2023, 2ème et 4ème des GP amateurs Élite du Normandie 
Horse Show, victoire du GP120 de Moyon, 2ème place de la 
vitesse 120 de Saint-Lô, 2 classements dans GP130 Pro2. 

> Karting : Nathan LECUIROT a été sélectionné pour le 
championnat de France et a fini 1er au challenge normand. 
Thimao LEMARDELÉ a été sélectionné pour la coupe de 
France. 

> Handball  : l’équipe A Séniors est montée en D1. 

> Course à pied : Romane LEMIÈRE, représentée par son 
papa lors de la soirée, a été distinguée pour l’ensemble de 
ses résultats.  

Félicitations pour ces nombreuses victoires et que l’année 
2024 n’en soit que meilleure ! 

 

Oscar LE GOUPIL,  est, à seulement  16 
ans, l’un des meilleurs apprentis de 
France.  

Il a obtenu pour la fabrication de son valet 
de nuit, la médaille d’Or départementale 
ainsi que la médaille d’Or régionale.  

Oscar est en  formation CAP menuiserie 
chez les Compagnons à Mont Saint-
Aignan et en apprentissage dans 
l’entreprise gavrayenne DELEPINE 
AGENCEMENT.  
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LA COMMUNE FAIT SON CINEMA 

C’EST NOUVEAU  

Le projet en terme d'équipement a été porté par la commune et cela a 
nécessité des travaux pour un montant de 50 000 euros comprenant un 
nouveau chauffage, un système de stores occultant ainsi que la conception 
et pose de rideaux. 

L'inauguration du cinéma itinérant a eu lieu le dimanche 24 septembre où 
120 personnes sont venues sur les deux premières séances. 

Désormais tous les 3ème dimanches de chaque mois (sauf juillet-Août), 
une séance jeune public à 15h et grand public à 17h sont proposées 
dans la salle des fêtes. Les films projetés sont des sorties nationales 
récentes. 

L'école des Bords de Sienne et le collège pourront aussi disposer de ce 
point cinéma pour des séances réservées aux scolaires dans l'année 
sans besoin de transport en bus. 

C'est l’association Familles Rurales qui gère les séances grâce à une 
équipe de bénévoles dynamiques. 

 

 A vos agenda : 21 janvier, 25 février, 24 mars, 21 avril, 19 mai, 16 juin. 

Après 3 ans de projet, notre cinéma itinérant voit enfin le jour grâce à 
une collaboration entre la commune, la ligue de l'enseignement Laïque 
et l’association Familles Rurales. 

Le club de Karaté Percy-Gavray-
sur-sienne propose au plus de 12 
ans des cours de combat sportifs 
au dojo,  les mercredis, 18h-20h 
et les samedis 17h-19h30. 

Contact : 07.81.75.87.91 

CHAPEAU AUX BÉNÉVOLES ! 

Il y a encore 2 ans post COVID, on avait des doutes sur la reprise de la vie 
associative et des rassemblements publics. Et bien le vivre ensemble a bel 
et bien repris sa place et 2023 a été une très belle année pour la vie 
associative avec de nouvelles associations et de nouvelles manifestations 
comme la fête du sport en nature, la fête de la bière, la fête des associations 
sans oublier le marché normand, le marché de noël, le téléthon, la course 
Fernand DUREL, le repas de la Paix, les vides greniers... 
2023, ce sont 70 manifestations organisées et 48 associations actives 
sur notre commune et c'est avec grand plaisir que la commune essaie 
d'accompagner tous ces projets au quotidien ! 
 
Merci et bravo aux bénévoles, merci au public de notre commune et 
d'ailleurs qui est venu nombreux participer et soutenir notre vie locale. 
Le forum des associations est désormais coorganisé par la commune et 
Familles rurales.  Il réunit plusieurs dizaines d’associations et lance la 
nouvelle saison associative. 
 

Le soutien de nos clubs sportifs : le sport est une compétence partagée 
avec la CMB. Les équipements sportifs sont tous à ce jour gérés par la CMB 
en terme de fonctionnement et d’investissement. Suite aux assises du sport 
dans lesquelles nos clubs de sports étaient invités et un contexte financier 
difficile pour la CMB, une réflexion sur les équipement structurant et d'intérêt 
communautaire sont en cours.   

ASSOCIATIONS  

L’amicale laïque vous propose 
des cours de Fitness les 
mercredis à 20h15, salle Jean 
Orvain. 

Contact : 06.87.55.44.70 

 

Le commune s’est enrichie d'une nouvelle association, 
"Les Flibustiers".  

Son but est de réunir des membres partageant la 
même passion pour la moto custom, d'organiser des 
excursions en moto, participer à des évènements etc… 

 Fb : Balade des flibustiers asso 

« LES FLIBUSTIERS » 
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CULTURE  

EXPOS A LA MAIRIE 

Michelle VAN ACKERE a succédé aux 
artistes Marie RENARD et Stanislas 
PORQUET, de leur nom d’artiste Fox 
Art’ et Stan P. 

L’exposition, « Virginia et moi, émoi » 
dévoilait ses œuvres non pas « sûr » 
mais « autour» de Virginia WOOLF, 
écrivaine anglaise du XXème siècle, 
chère à l’artiste. Michelle y mettait en 
scène sa relation unique avec l’auteure 
au travers de dessins, collages  et 
superpositions de transparences. 

L’exposition en cours est une 
exposition de photographies, intitulée 
« Un arbre dans la ville ». Elle est 
consacrée à David DI MAMBRO. 

L'artiste, David Di Mambro, qui a débuté 

la photographie en laboratoire il y a 
environ 30 ans utilise, aujourd’hui, les 
outils du numériques pour créer des 
images frappantes. Les clichés, dénués 
de présence humaine directe, mettent 
l’accent sur la relation entre l’homme et 
la nature. Les arbres évidés ou peints en 
blanc se détachent d’un décor urbain 
saturé en couleurs. Expo visible 
jusqu’au 27 janvier à la mairie ! 

L’artiste peintre professionnelle, 
Dominique BRENEY, invitée d’honneur 
de la 24ème édition de « Courants 
d’Arts » et Marie Klein, également 
invitée d’honneur mais de la 22ème 
édition de « Courants d’Arts », seront 
nos invités en ce début d’année 2024. 

LA FÊTE DE LA NOUVELLE PIERRE  

JEAN  LADROUE 

Cette performance artistique a été 
activée pour la première fois, le 4 juin, 
dans notre commune.  

« la Fête de la nouvelle Pierre » est une 
œuvre temporaire ré activable pour 
l’espace public commandée par le 
Centre national des arts plastiques 
(Cnap), à l’initiative du ministère de la 
Culture. Cette action est menée en 
partenariat avec des collectivités locales 
et pour, notre commune, avec 
l’association « le Ravitaillement ». 

Imaginée par les artistes Louise HERVÉ 
et Clovis MAILLET, cette performance 
proposait de rassembler  un groupe de 

30 volontaires  en vue de déplacer, par 
la force du collectif, un objet trop lourd 
pour être déplacé par une seule 
personne. Cette expérience est inspirée 
du transport des pierres de la fin de la 
préhistoire, qui nécessitaient d’être 
nombreux. Mi-procession, mi-fête, l’objet 
à déplacer, était une moissonneuse 
batteuse, objet impressionnant par sa 
taille et son poids. Un banquet 
« préhistorique » a clôturé cette 
performance. 

La « fête de la nouvelle Pierre » a été 
réactivée le 16 septembre à Dunkerque. 
L’objet a déplacer, était une péniche. 

Nous ne pouvions achever cette page culture 
sans évoquer la disparition de Jean LADROUE  ce 
26 novembre à l’âge de 87 ans. 
Nous le connaissions à la fois comme Jean 
LADROUE, instituteur investi dans la vie de  notre 
commune ; et comme Janladrou, artiste peintre 
reconnu. 

Peinture, collage, photos étaient ses outils pour la 
production de ses œuvres, de ses « trucs » comme il 
les appelait.  L’écrit, la production de signes, étaient 
au cœur de son travail.  Nous lui connaissions 
notamment son travail sur la « Lettre A jaune », 
travail qu’il exposa à la mairie de décembre à janvier 
2012. 

Il partageait volontiers cette passion, en témoigne la 
réalisation d’une fresque en 1981 (préau place de 
l’église) et la réalisation d’une œuvre collective pour 
le téléthon. Présent chaque année au salon des arts 
depuis la création de celui-ci, il exposa dans tout le 
département rayonnant même au-delà.  
Qu’il soit Jean Ladroue ou Janladrou, l’homme va 
nous manquer. 
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CALENDRIER DES MANIFESTATIONS PREMIER SEMESTRE 2024 

JANVIER 

Sam 6 :  Vœux du Maire 
Mer 10 :   Après-midi jeux (Familles rurales) 
Ven 12 :   Loto (Association Fernand Durel) 
Mar 16 :   Don de sang (Donneurs de sang) 
Ven 26 :   Soirée jeux (Familles rurales) 
Dim 28 :   Repas de la galette des rois (Comité des fêtes 
de Sourdeval-les-Bois) 
Mar 30  :  Thé dansant (Club de la 3ème jeunesse) 

FEVRIER 

Sam 10 :  Repas APE primaire 
Dim 11 :  Concert à l’église, Chorale’IZ de Villedieu 
(Maison du Tourisme) 
Mer 14 :  Après-midi jeux (Familles rurales) 
Ven 23 :  Soirée jeux (Familles rurales) 
Mar 27 :  Thé dansant (Club 3ème jeunesse) 
Mer 28 :  Dictée intergénérationnelle 

MARS 

Mer 5 :  Concours de belote (Club de la 3ème jeunesse) 
Sam 9 :  Repas Hand-Ball 
Mer 13 :  Après-midi jeux (Familles rurales) 
Ven 15 :  Fête de la Saint-Patrick (Sienne en Fête) 
Du 23 au 30 : Quinzaine commerciale (UCAGC) 
Mar 26 :  Thé dansant (Club 3ème jeunesse) 
Ven 29 :  Soirée jeux (Familles rurales) 
 

AVRIL 

Dim 7 :   Course Fernand DUREL 
Mer 10 :   Après-midi jeux (Familles rurales) 
Dim 14 :   Repas  des anciens combattants de 
Sourdeval-les-Bois 
Dim 21 :   Foire de printemps (Maison du tourisme et 
UCACG) 
Ven 26 :   Soirée jeux (Familles rurales) 
Mar 30 :   Thé dansant (club 3ème jeunesse) 

MAI 

Jeu 9 :  Course de côte (VAC) 
Sam 11 et dim 12 : Loto (Association Fernand Durel) 
Mar 28  :  Thé dansant (club de la 3ème jeunesse) 
Ven 31 :  Soirée jeux (Familles rurales) 

JUIN 

Sam 1 :  Fête de la Danse (Gavray Danse) 
Sam 1 :  Apéro concert (UCACG) 
Dim 9 :  Elections européennes 
Mer 12 :  Après-midi jeux (Familles rurales) 
Sam 15 :  Concert de Félicia ATKINSON (le Ravitaillement) 
Dim 16 : Vide-greniers (Comité des fêtes de Le Mesnil-
Rogues) 
Ven 21 : Fête de la musique (Comité des fêtes Joie et 
loisirs) 
Mar 25 :  Thé dansant (club 3ème jeunesse) 
Ven 28 :  Soirée jeux (Familles rurales) 

2024 est l’année du 80
e
 anniversaire du débarquement 

de Normandie et de la libération. C’est dans ce contexte 
que la commune de Gavray-sur-sienne célébrera 
l’anniversaire de la libération du bourg de Gavray.  

En 1944, c’était le point de passage de l’opération cobra 
permettant aux forces alliées de se diriger vers la Bretagne 
et de pousser leur offensive sur Falaise et vers Paris. 

A cette occasion, la municipalité mettra à l’honneur deux 
militaires, le lieutenant-colonel DOHAN qui dirigea l’attaque 
contre les forces allemandes retranchées sur la rive sud de 
la Sienne et le soldat Mc LANE, aujourd’hui âgé de 100 ans, 
qui sera blessé lors de la construction du pont Bailey. Deux 
plaques commémoratives seront inaugurées et, nous 
l’espérons, en la présence du soldat MC LANE. 

Les festivités dureront trois jours du vendredi 26 au 
dimanche 28 juillet. À cette occasion de nombreuses 
animations seront organisées en partenariat avec plusieurs 
associations locales et internationales ainsi que nos 
établissements scolaires.  

La municipalité travaille d’arrachepied et met tout en œuvre 
pour vous proposer des festivités à la hauteur de 
l’événement. Vous pourrez vous tenir informé sur les 
différents canaux de communication de la commune et 
notamment sur la page Facebook dédiée à cet événement. 

Les manifestations qui vous sont communiquées ce jour, sont celles connues à la date de rédaction. La liste n’est pas exhaustive. 
Retrouvez toutes les informations concernant la ville sur www.gavraysursienne.fr et sur nos comptes Facebook et Instagram. 
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Depuis deux ans, la commune soutient la cause de la lutte contre le 
cancer du sein. Suite à cette mobilisation, la commune a eu le plaisir 
de remettre 180 € à l’association « Rose en Baie », argent récolté tout 
au long du mois d’octobre en échange d’un ruban rose. Cette 
association présidée par Valérie ROLLO existe depuis 10 ans et 
possède une centaine de bénévoles.  

“ Nous faisons vraiment attention où va l’argent récolté, il est essentiel 
que les dons servent à la recherche médicale et à l’achat de matériel 
pour améliorer la situation des patientes” nous explique Valérie.  

Ces dons permettent aussi aux femmes atteintes d’un 
cancer d’avoir accès à un panel d’activités sportives 
(yoga, piscine, Pilate, escalade...) pour aider à se 
reconstruire et à combattre cette maladie.   

Cette année, la commune a organisé le grand départ 
de la 58ème édition du Tour de la Manche. C’était le 
jeudi 11 mai où 21 équipes dont onze N1, quatre N2 
et trois équipes étrangères étaient présentes. L’étape 
Gavray-sur-Sienne - Périers, d’environ 170km a été 
remportée par Clément BRAZ AFONZO.  

Passage sur l’ensemble de la commune, soit 31 km, 
avec la montée de la lande Saint-Luc et un tour par 
La Baleine, ce ne fut pas de tout repos ! Lors de cette 
journée, un village fut installé avec de nombreux 
commerçants présents pour l’occasion.  

Les écoles ont, elles aussi participées à l’évènement 
en profitant de la présence de nombreux sportifs pour 
leur poser des questions sur leur discipline. 

L’occasion d'honorer des personnes 
impliquées dans la vie de la commune, 
soit par leur engagement, soit par leur 
travail : 

> Guy NICOLLE, ancien Maire de la 
commune,  a été nommé Maire honoraire 
de la commune de Gavray-sur-Sienne par 
le Préfet de la Manche ;  

> Jean-Yves LECUIROT, ancien adjoint au 
Maire de la commune, a été nommé Adjoint 
au Maire honoraire de la commune de 
Gavray-sur-Sienne ;  

> Michel CANU, adjoint au Maire de Gavray-
sur-Sienne, et Maire délégué de Sourdeval-les-
Bois, a reçu la médaille d'honneur Régionale, 
Départementale et Communale, échelon Or, 
pour 35 années accomplies au service des 
collectivités locales ;  

> Catherine BELLOEIL, agent communal en 
retraite, a reçu la médaille d'honneur Régionale, 
Départementale et Communale, échelon Or, 
pour 35 années accomplies au service 
des collectivités locales.  

RÉTROSPECTIVE 

Vœux 2023 

Départ du Tour Cycliste 
 de la Manche 

Octobre rose 

https://www.facebook.com/villedeGavraysurSienne?__cft__%5b0%5d=AZW1Wtm9h8MjnXdQYezlEwdLnLopf02qyE2hjc4d8fKNq6mKGmBiY-Qyu4sfzM2Rj7McSWbjDgEE8wZ_e_aK_LbhHkUvKkcVWxo8PdiHB2_rK8BMK-CLkEPIA18jYT6WS-kR8EtdE2zhzzR1_8MkS_coP3Bs_t2FPZRAWMExVJ45lXSnQ_jLMtrMv1W2FI29QgA&
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RÉTROSPECTIVE 

Marché Normand 

Commémoration 79ème anniversaire  

du Débarquement 

Repas de la Paix 

Départ  de Philippe et Dany Durel 

Commémoration du 8 mai 

Départ du chef Heusser 

Course Fernand DUREL 

Foire de printemps 

Salon des arts 


